

Halleische Zeitung

Insertionsgebühren für die fünfjährige Zeit...

Abonnements-Preis pro Quartal 3 Mark.

vorm. im G. Schwesfche'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Nr. 94. Verlag der Actien-Gesellschaft Halleische Zeitung. Halle, Mittwoch, 21. April. Verantwortl. Redacteur: Professor Dr. O. Gerhardt. 1884.

Der „schleunige Antrag“.

Im Drange der parlamentarischen Ueberproduktion hat der weitere Verlauf der Schall'schen Zeugniszwangangelegenheit kaum Beachtung gefunden.

Die in den letzten Tagen ergangenen Erkenntnisse zweiter Instanz in den Diätenprocessen haben die allgemeine Erörterung dieser leidigen Angelegenheit aufs Neue angeregt.

Wahlen im Departement Tarn et Garonne, wahrscheinlich am Mittwoch stattfinden.

Bermischte Nachrichten.

— Fürst Bismarck — so berichtet die „Kreuzztg.“ — hat auch diesmal, wie seit Jahren schon, alle Glückwünsche, die er zum Geburtstag erhielt, direct beantwortet.

Ausland.

Die österliche Stille fängt an, ihren Einfluß zu üben. Auf dem Gebiete der internationalen Politik greift ein sichtlich langamer werdendes Entwicklungstempo Platz.

— Der Cultusminister von Götter ist auf etwa 14 Tage nach Dillpreußen abgereist.

— Der Banquier Sala Pinhas in Berlin ist, wie die „Staatsztg.“ meldet, städtig geworden.

Schweiz. Die Frage der Kündigung des deutsch-schweizerischen Handelsvertrages scheidet tie in die geschichtlichen Verhältnisse der betheiligten Interessenten ein.

Durch den Wirbelsturm in Minnesota, welcher, wie bereits telegraphisch gemeldet wurde, am 15. d. M. dort gewüthet hat, sind 15 Personen getödtet und 40 verletzt worden.

Politischer Tagesbericht.

Deutsches Reich.

Neben den baulichen Einrichtungen des nach dem Eintritt Hamburgs in den Zollverein verbleibenden Freihandelsgebietes werden auch die übrigen Vorbereitungen für die Durchführung der Maßregel so gefördert, daß deren rechtzeitiger Beginn gesichert wird.

In offiziellen Kreisen nimmt man an, das Altkollegium könne in den nächsten Junifession den Räten noch nicht vorgelegt werden, und zwar schon deswegen, weil die Unterhandlungen mit Frankreich betreffend Erhöhung des Eingangszolles auf Spirit die Frage präjudiciren, ob die Schweiz das Steuermonopol oder das Monopolsystem wählen will.

Die Urtheilsgründe des Königsberger Oberlandesgerichts in dem Diäten-Prozess Bisslas wider Dirichlet.

(Schluß aus dem Hauptblatt.)

In der Schlussberatung der Verlesung am 15. April 1887 wurde das Unterständnis der Regierung mit der großen Mehrheit der Reichstagsmitglieder in der Vorberatung beschlossenen Abänderungen des Entwurfes ausgedrückt, als Kernstück der Vereinbarung über das Schmutzlokal wurden nur zwei Punkte bezeichnet.

Frankreich. In der Montag-Sitzung des Senats sprach sich Chesnelong (von der Rechten) bei der Berathung über den Anleihe-Entwurf sehr mißbilligend über die übertriebene Steigerung der Ausgaben aus.

Die Deputirtenkammer nahm am Montag den Einreicher der Commission zur Vorberatung der Vorlage, betreffend die Ausstellung im Jahre 1889 entgegen.





